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20年大修一次
듋듎쿮쒿뷒쿾뗄믡틩퓚짏몣쫐샺쪷늩컯

망뻙탐ꎬ헢뒱캻폚쓏뺩컷슷믆�놱슷슷뿚뗄붨
훾헽쫇듋듎믮뮯샻폃쪾랶쿮쒿횮튻ꆣ듓쪼붨횮

돵뗄엜십ퟜ믡ꎬ떽뷢럅뫳뗄짏몣늩컯망ꆢ짏몣춼

쫩망ꆢ짏몣쏀쫵망ꎬ퓙떽죧뷱뗄짏몣샺쪷늩컯
망ꎬ쯼튻횱쫇짏몣컄뮯믮뚯ퟮ훘튪뗄훐탄횮튻ꆣ

짏몣쫐샺쪷늩컯망놣뮤붨짨릤돌짨볆떥

캻ꆪꆪꆪ짏몣붨훾짨볆퇐뺿풺폐쿞릫쮾붨훾쪦

ퟞ톫쳡돶ꎬ짏샺늩늻쫇튻룶떥튻뗄붨훾ꎬ튻뚨
튪냑쯼폫죋쏱맣뎡훜뇟뗄쟸폲뫍뮷뺳뷡뫏웰

살뾴ꎬ쯼쫇짏몣솽룶 10쓪뗄붨짨돉뻍뗄벯훐
쳥쿖ꎬퟮ폐쪱듺웸쾢뗄탂샏붨훾뚼돊쿖퓚춬

튻룶뮷뺳샯ꆣꆰ뛔폚헢뒱붨훾뗄릦쓜룄퓬ꎬ뷢
럅뫳믹놾짏쎿 20쓪뷸탐튻듎ꎬ뚼폐짏몣ퟮ뫃

뗄붨훾쪦릤돌췅뛓닎폫웤훐ꎬ붨훾뗄뺫뮪놻

쇴듦쿂살ꎬ떫춬쪱폖룄퓬쯼ꎬ죃쯼뿉틔싺ퟣ떱
쪱뗄릦쓜쪹폃ꆣꆱ

解决改造难点
듋듎움톡돶뗄쿮쒿ꎬ늻뷶훘쫓컄컯붨훾

쫇럱놣뮤탞짉ퟶ뗃뫃ꎬ늻룄뇤컄컯풭ힴꎬ춬쪱

튲맘힢죧뫎샻폃컄컯풴ꎬ랢믓짧믡뷌폽릦
쓜ꎬ쿲릫훚뾪럅ꎬ싺ퟣ좺훚뛠풪뮯탨쟳ꆣ

쏷믆즫쇰솧췟ꆢ훘킪즽쪽컝뚥ꆢ뺫쟉뗄
닊믦ꆢ뢻샶쳃믊뗄쏅슥ꆭꆭ캻폚뎤몣슷 366

뫅뗄퇮웖쟸춼쫩망쫇뗤탍뗄훐맺맅뗤뢴탋쪽
붨훾뗄듺뇭ퟷ욷ꎬ탞짉랽쏦뿋럾쇋쓄킩쓑뗣ꎿ

짏몣붨훾ힰ쫎벯췅폐쿞릫쮾쿮쒿뢺퓰죋
룰첍룦쯟볇헟ꎬퟔ 2014쓪춼쫩망탞짉삩붨튻

웚릤돌붨짨웴뚯ꎬꆰ춼쫩망ퟮ돵뗄짨볆샭쓮틑

쫴쿈뷸ꎬ펵폐쫊뫏퓄뛁뗄듳뿕

볤ꎬ떫쫇붨돉뫳뛠쓪얲ퟷ쯻
폃ꎬ헢듎탞짉훘뗣뻍쫇냑탭뛠붨

훾쓚늿뗄뿕볤룴뛏좥뗴ꆣꆱ

훓슥뗄컝쏦쇰솧췟ꆢ뒪ퟓ뫍뚷린틔벰췢
솢쏦짏탫쏖ퟹꆢ쏅좦ꆢ뮨룚퇒첨뷗뗈뒫춳릤틕

놣쇴늿캻튲쫇붨훾놣뮤뗄훘뗣ꆣ춬쪱ꎬ릤돌췅
뛓뛔붨훾릦쓜ퟶ쇋튻쾵쇐룼탂ꎬ웤훐냼삨췪

짆뿕뗷ꆢ쿻럀ꆢ뇜샗죽룶쾵춳뫍컞헏낭짨쪩뗄
늹돤ꎬꆰ죋쏇뛔뿕볤뗄쪹폃쫦쫊뛈뫍쳥퇩룐짏

폫맽좥쿠뇈ꎬ폐쇋뻧쇒뗄뇤뮯ꆣ틔춼쫩망뗄닩
뇰쾵춳캪샽ꎬ쿖듺죋뛔폚닩퓄쯙뛈뗄튪쟳ꎬ쪹

췸싧뮯뗧ퟓ뮯죧뫎뷡뫏퓚샺쪷붨훾훐돉캪튻
룶쓑뗣ꆣ늻쓜웆뮵샺쪷붨훾ꎬ폖튪냑헢킩뫳살

뗄쿈뷸쫂컯늻슶뫛벣뗘업늼퓚붨훾훐ꎬ죧뫎

탞ꎿ헢쫇튻룶쳴햽ꎬ컒쏇랴뢴쳖싛ꆢ뫢솿ꎬ퓚폐
쿞뗄뿕볤훐췚뻲돶쇋룼뛠맜쿟뗄ퟟ램ꆣꆱ

凸显活化利用
퇮웖쟸춼쫩망퓚돤럖췚뻲붨훾샺쪷쓚몭

뗄춬쪱ꎬ튲뾼싇붫쯼폫뎤몣슷웤쯻샺쪷붨훾

럅퓚튻웰ꎬ릲춬뒴붨냙쓪쫐헾컄뮯쳘즫쟸
짏몣쫐붭췥샺쪷컄뮯럧쎲놣뮤쟸ꆣ

헽죧듋듎움톡쿮쒿뗄움캯ꆢ짏몣붨훾톧

믡볠쫂뎤폡쮹병쳡벰ꎬ짏몣뫜뛠샺쪷붨훾릲
듦퓚튻룶쿖쪵뗄돇쫐뮷뺳떱훐ꎬ폅탣뗄샺쪷

붨훾ꆢ컄컯붨훾쿱늩컯망샯뗄컄컯튻퇹놻헖
퓚늣솧헖훐뗄놣뮤ꆰ뇈뷏쿻벫ꆱꎬꆰ컒쏇쾣췻ퟶ

떽ꆮ믽벫뗄놣뮤ꆯꎬ죧맻쯼맽좥뗄릦쓜틑뺭늻
쫊펦쿖퓚뗄짺믮랽쪽뫍쪹폃랽쪽ꎬ펦룃힢죫

탂뗄릦쓜ꎬ춹쿔믮뮯샻폃뗄훘튪탔ꆣꆱ
놾놨볇헟 徐翌晟

从
到

昨天，首届“上
海市建筑遗产保护
利用示范项目”揭
晓，包括武康大楼、
上海历史博物馆、
杨浦区图书馆等
15 项保护修缮和
活化利用项目入
选。往昔的“深宅大
院”其中不少已成
为文艺地标，历史
建筑随着时代的更
新而更新，故事良
多。

    훸쏻쫩램뿌볒쇵튻컅ퟲ췭퓚짏

늩붲첳짏ꎬ뎩첸탂쫩ꆶ짏몣늩컯망뗤님
듔뾯·솪뻭ꆷ횮폠ꎬꆰ뷌듳볒죏뗃벸룶

쫩램ퟖꆱꆣ퓝뇰맛훚 5룶퓂폐폠ꎬ평탂쏱
췭놨짧뫍짏몣늩컯망솪뫏훷냬뗄짏늩

붲첳뗚컥웚뗄 100룶쏻뛮풤풼튻뿕ꆣ
쇵튻컅붫ꆰ솪뻭ꆱ얨쯵돉ꆰ쯄췵ꆱ

횮뎤췵쪱쏴훁몣엉듳볒컢닽쮶ꎬ퓚닝

짟믒쿟훐룙쒿늢뻙ꆣ헫뛔튻킩쏻짹쪤
맽돉뻍뗄쯹캽쏻볒ꎬ쯻뗄엺움늻쇴쟩

쏦ꎬ뇞뇙죫샯ꎬ죃퓚ퟹ뗄쫩램낮뫃헟룐
떽맽ꆣ

탋훁얨쪱ꎬ쯻퇻쟫퓚ퟹ뗄쳽훚듰
쳢ꆣ쮵쓑늻쓑ꎬ뻍쫇캪듳쒻짏벸쳵망님

솪볓볓쫍컄ꆣꆰ살ꎬ컒쏇쟫쓇캻뒩쳵
컆틂럾뗄얮쪿ꎬ쟫쓣뛁튻뛁ꆣꆱ쇵튻컅

쿈짺뫍퇕퓃즫뗘뗣쏻ꎬ뷌듳볒ꆰ죏뗃벸
룶쫩램ퟖꆱꆣ

쫩뇈솥쫩ꆢ뾬쫩쓑뇦ꎬ잮�뗄
쫩냋퇔ꆰ볜폐틬쫩쏅컞쯗뿍ꎬ탐캪쫀뇭

컄ퟶ듊ퟚꆱ쓑떹쇋맛훚ꎬꆰ볜ꆱퟖ뗄쒾ퟖ엔
얲쇋캻훃ꎬ퓚돤싺컄ퟖ쳘헷뗄쫩램ퟷ욷

짏ꎬ뛔솪뗄쫩킴뇤뮯벫웤럡뢻ꆣ쇭폐틁뇼
 45쯪쯹ퟷ솥쫩솪ꆰ쟥맢틋뛔훱 쿐

퇅쪤컅쟙ꆱ뗄ퟮ뫳뛾ퟖꎬ쓑떹튻듳욬ꆣ
컥퇔솪튻릲쪮룶ퟖꎬ웟퇔솪

튻릲쪮쯄ퟖꎬ펦듰헟샯ꎬ죏뗃돶웟냋룶
ퟖ틑쯣죫쏅ꎬ퓙튪쫶뗤ꎬ틖믲첽풴ꎬ

믹놾짏쫇퇆뿚쇋ꎬ뗃쳽쇵튻컅

뗀살ꆣ뗣쏻햾웰살듰쳢뗄탎쪽쫇짏
늩붲첳뻙냬틔살뗚튻듎ꆣ폐죋퓚즢

뎡뫳틩싛ꎬꆰ퇛뷧쫇뾪쇋늻짙ꎬ듳늿
럖쪱뫲짱뺭뚼쫇뇁뷴뗄ꎬ엂놻쇵샏

쪦뗣쏻뫳쓖돶킦뮰ꆣꆱ
첸벰컷냋볒횮튻뗄돂뫨쫙ꎬ

쇵튻컅퓞쯻튻뛔쎻폐답춷퇠캲ꎬ폖

쿱폖쿱솥뗄솪ꆰ펦붫뇊퇐쯦쪫
훷 뚨폐루냩뻆쿉ꆱꆪꆪꆪ뿌듳

볒돂뫨쫙뗄룷훖뇊램믬듮뫳헕퇹
돉솢ꎬ쿱컄톧훐뗄퓓ꎬ뫃쿱뚼뮰

샯폐뮰ꆣ뫜뛠퓚ퟹ맛훚죏듭쇋헢뢱
솪ꎬ뺭쇵튻컅쳡탑ꎬ닅횪쿾뮹뿉

틔볙폃ퟖ틥살뇦ꆣꆰ컒쏇뇠킴헢늿
ꆮ솪뻭ꆯꎬ튲쫇뮨쇋솽쓪쪱볤살랴

뢴췆쟃뗄ꆣꆱ
쯻뗣움릤퇕쳥뗄잮ꆰ쏻뻆맽

폚쟳헔 틬쫩믫쯆쪶뺣훝ꆱꎬ헢뛔
솪쫩램럇뎣뗤탍ꆣ잮톧퇕쳥ퟮ

짱ꎬ떫ퟮ훕쎻폐ꆰퟟ돶살ꆱꆣ쓜죫램
쳻ꎬ쓜돶램쳻ꎬퟮ훕쓜릻붨솢ퟔ벺

뗄쏦쎲ꎬ헢닅쫇폐듳놾쇬뗄쫩램
볒ꎬ잮뮹닮쇋뗣믰뫲ꆣꆰ늻맽ꎬ쓜

릻톧뗃쿱틑뺭뫜늻죝틗ꎬ쓜릻쳸돶
쪦헟뗄뿲뿲ꎬ첸뫎죝틗ꎡꆱ

3 킡쪱뗄붲ퟹ횻쫇룅샀솪
뗄샺쪷ꎬ쇵튻컅듸쇬맛훚ퟟ십맛

뮨ꆣꆰ룼뛠쾸뷚뮹쟫떽늩컯망살뛔
ퟅ풭ퟷ쾸쾸첽뺿ꎬ톧쫩헟뿉컲뗃룼

뛠뗄뗀샭ꆣꆱ놾놨볇헟 乐梦融
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沪上历史建筑“活在当下”的背后

    保护古建筑，就是保护城市文化的根脉。保

护好的古建筑，是否适宜当下生活，是否适宜向
公众开放？这是一个值得探讨的话题。曾有一家文

物保护单位，在每年仅一天的“文化遗产日”向公
众开放，只不过两次，木质楼梯的表面就磨损了。

还有一处百余年的文物保护建筑， 木质廊柱上的
油漆剥落严重———这也早已不是原漆， 大约是十

余年前修缮时涂上的， 但是现在只能保持斑驳的
样貌， 因为是否重新漆要文物部门研究认定后再

议……

昨天举行的首届 “上海市建筑遗产保护利用
示范项目”入选项目揭晓活动，主题就是我们的古

建筑如何适宜当代生活，既有前瞻眼光，又有实
际意义。 建筑的本意，是让人生活其间。 但古建

筑也是老人， 其承载的风雨沧桑也浸润在文
脉故事之中，如何修旧如故，如何开门迎
客，如何在确保其“健康”的同时，适宜地

传递温度，是全社会的课题。 很欣喜，有
15个项目在修缮、开放两方面上为我

们树立了典范，成为网红打卡地，

更期待将来有更多的项目可

以成为我们探究城市发
展、 文化根脉的窗

口。

古宜今用
□ 朱光
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■ 杨浦区图书馆外景

让城市空间 美起来

■ 上博馆藏邓石如隶书

八言联“上栋下宇左图右
书 夏葛冬裘朝饔夕餐”


